

**EELLEN (Joseph).** Missionnaire (Rijkevorsel, 13.7.1884-Londres, 29.3.1915).

Le Père Eelen naquit à Rijkevorsel le 13 juillet 1884. Il fit ses humanités au Petit Séminaire d'Hoogstraten et entra au noviciat de la Congrégation du Coeur Immaculé de Marie (Scheut) le 7 septembre 1903. Il y reçut la prêtrise le 18 juillet 1909, des mains de Mgr Van Ronsle, et partit pour le Congo le 16 septembre de la même année. Un an plus tard, il fondait, de concert avec le Père Jules Denis, la mission de Bikoro, chez les Basakata. C'était la première mission catholique fondée dans cette tribu. Les contemporains du Père Eelen s'accordent à louer son dévouement inlassable à l'œuvre de l'évangélisation. Il se mit avec ardeur à l'étude de la langue indigène du pays, qui n'était encore connue pour ainsi dire d'aucun Blanc. Dès son arrivée il parcourut le pays en tous sens, pour reconnaître les possibilités d'extension de la foi chez les Basakata. Mais comme bien d'autres, il devait payer trop tôt de sa vie son dévouement à la cause de la civilisation et de l'évangélisation : en 1914, il était atteint de la terrible maladie du sommeil et contraint de rentrer en Europe. Il quitta définitivement la Colonie en septembre 1914. Sur ces entrefaites, la première guerre mondiale s'était déchainée sur l'Europe et il lui fut impossible de rentrer en Belgique. Il arriva à Londres le 12 octobre 1914 et mourut le 29 mars 1915 à l'hôpital S. John.

2 août 1948.  
F. Scalais.